

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.
REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, domingo 23 de Mayo de 1897

{ Num. 940

NUPCIAL

OH el sueño de mis noches pasionales!
mis ardientes insomnios de locura
cuando estrecho tus formas virginales
con el íntimo afán de la ternura!

Cuando siento en mi boca
el calor de tus labios carmesíes
y tu brazo en mi cuello me sofoca
de inefable placer mientras sonrías;

Cuando dulce y amante
te sientas cariñosa en mis rodillas
y de ansias infinitas sollozante
bebo el llanto que corre en tus mejillas;

Cuando apoyo en tu seno mi cabeza
y acarician mis manos
las líneas de tu olímpica belleza,
tu carne de contornos soberanos;

Cuando me dices quedo que me adoras
que siempre en cuerpo y alma te poseo,
cuando loca de amor sufres y lloras
enferma con la fiebre del deseo.....

Entonces ¡oh mi novia! ¡oh mi querida!
temblando de pasión he roto el broche
de tu velo nupcial. Y estremecida
entre el vago misterio de la noche
de tu sien he quitado la corona
de blancos azahares, desciñendo,
tu lindo traje y el corsé de raso
que ha sentido tu sér desfalleciendo
al rodear tu cintura con mi brazo....

Y luego, mi adorada,
en el supremo afán de mis amores

te he llevado sonriente, desmayada,
hasta el lecho nupcial, lleno de flores!

ARMANDO DEL VAL.

Febrero del 97.

Sobre el baile

En los bailes se hacen y deshacen la mayor
parte de los casamientos.

ROCHEBRUNE.

El que baila endereza el cuerpo y tuerce el
espíritu

ANÓNIMO.

El baile es el último de los vicios y el que
los compendia á todos.

CICERON.

En los bailes todas las madres son notarios
disfrazados.

LEON GOZLAN.

Las mujeres gustan de los bailes y de los
espectáculos como los cazadores de los lugares
donde abunda la caza.

Nada más ridículo que las piruetas, saltos y
genuflexiones de los hombres que en los salo-
nes se dedican al baile y no sirven para otra
cosa en el mundo.

NAPOLÉON I.

Los hombres invitan á bailar á las mujeres,
con la mejor voluntad, cuando tienen algo que
pedirles; sin esto, solamente lo hacen] por pu-
ra cortesía ó por inevitable compromiso.

RICARD.

Si yo tuviera hijas no consentiría que las
abrazasen con el pretexto de bailar.

CARLILE.

GACETILLAS

Percy Hugh Harrison.

Ayer á las 9 a. m. se verificó el entierro del señor Percy Hugh Harrison, con notable acompañamiento.

Reciba la estimable familia del finado nuestro sentido pésame.

Mucha felicidad

deseamos al precioso niño que ha venido á llenar de gozo el hogar de nuestro amigo el Licenciado don Cleto González V. y señora.

OPERA.

La Compañía de Ópera, que tantos aplausos ha alcanzado del público y que cada día se capta más simpatías, puso en escena por segunda vez el jueves último "La Favorita," á beneficio del simpático barítono, señor Bugamelli.

El teatro estaba lleno y el beneficiado recibió del público una verdadera ovación.

La representación de la obra nada dejó que desear.

En el intermedio del segundo al tercer acto, el señor Bugamelli cantó una preciosa aria, con gran sentimiento.

La señorita Repetto obsequió al beneficiado con una parte de "Mignon," cantada con tanta perfección y con esa voz que deleita y llena el alma de gozo, que el público pidió se repitiera y apludió hasta más no poder.

Reciba el señor Bugamelli nuestra sincera felicitación.

Feliz viaje.

El estimable caballero don José Cabezas y señora han partido para Europa. Les deseamos muchas felicidades en su viaje.

PROTESTA.

Varios alumnos del Liceo de Costa Rica protestan contra una gacetilla publicada en "El Pabellón Liberal," en la que se injuria al señor don Juan B. Bravo, Inspector de ese establecimiento.

Ultima función.

Hoy dará su última representación en el Circo, la Compañía Universal de Variedades de los señores Balabrega y Clark, en combinación con la Compañía del señor Faria, que con tan buen éxito ha estado trabajando en esta capital.

La concurrencia no hay duda que será numerosísima.

CABLEGRAMAS.

Caracas, 19.—Hoy fué presentada al Congreso una resolución pidiendo el reconocimiento de la beligerancia de los cubanos. El Gobierno se opuso á la resolución; el "partido negocio?" la apoyaba. Fué resuelto que el reconocimiento es contrario á la Constitución, y que el Congreso aunque dispuesto poder para reconocerlo, fué adopta-

da una resolución expresando las simpatías de Venezuela con el movimiento revolucionario.

(¡Qué cable más atrocemente traducido!)

Habana, 19.—En un artículo de fondo "La Lucha" expresa duda de la exactitud de los informes consulares respecto los sufrimientos de familias americanas en Cuba, sobre los cuales está basado el mensaje dirigido al Congreso por Mr. Mc. Kinley. El artículo concluye así: Damos mucho si en la actualidad hay 600 americanos en la isla que padecen hambre, más estamos seguros de que ahora que el Congreso ha votado \$ 50,000 para socorrerlos, los 600 pronto se volverán 5,000.

Washington, 20.—La resolución para el reconocimiento de la beligerancia de Cuba por Estados Unidos presentado al Senado por Mr. Morgan hoy fué adoptado por ese Cuerpo por 41 votos á 14.

Madrid, 20.—El General Azcárraga ha presentado á las Cortes un proyecto de ley para autorizar el aumento á cien mil hombres el ejército español.

Constantinopla, 20.—Se dice que Turquía tratará directamente con Grecia para el arreglo de la paz; enseguida las bases del tratado serán sometidas á un Congreso, probablemente se verificará en París.

Estadística de la lepra.

Nos parece muy puesto en razón lo siguiente que trae "La Crónica," de Bogotá.

En el número 15 de la "Revista de San Lázaro" hemos visto un artículo titulado "Estadística del Lazareto de Molokay" [Isla Sandwich] en el cual, después de varios interesantes informes relativos á la alimentación, mortalidad y costo de ese establecimiento, aparece el dato del número de leprosos, que es el dos y medio por ciento de la población de las Islas. "mientras que en Colombia, dice el artículo, es de ocho por ciento," ó sean 320,000 elefanciacos.

Hasta el presente no sabemos que se haya hecho por la autoridad, ó por individuos particulares, trabajo alguno encaminado á levantar el censo ó formar la estadística del

número de enfermos de la lepra en el país.

Bueno sería, sí, que se practicase alguna investigación sobre el particular, no por una vez, sino en varios años, á fin de conocer si aumenta ó disminuye el terrible flagelo, y cuáles son las localidades donde más se desarrolla.

Estos datos serían de gran importancia para fijar las causas, estudiar las probabilidades del contagio, etc. etc.

Publicar esas aseveraciones aventuradas no trae ventaja alguna, y sí se arroja sobre este país una tenebrosa sombra de averno.

AVISO.

Por haber otro sujeto que lleva mi nombre, quien no es de esta Capital, seguiré firmandome,

BELTRAN Z. MURILLO

EL VINO

DOMAINE DE CATOY
PROPIEDA DE H. TOURNON & C.
SE VENDE EN CASA DE
L. Charpentier & Hno

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

HOTEL AMERICA

Frante á la Botica de La Fé.

Este nuevo establecimiento queda abierto al servicio público, ofreciendo á las personas que lo ocupen las mayores consideraciones y esmerado servicio.

PENSIONISTAS.

Admite pensionistas	
En primera clase.....	\$ 28-00
En segunda clase.....	25-00
Un cubierto, primera clase..	00-75
Un cubierto, segunda clase..	00-50
Cuenta este hotel con magníficos	

B A Ñ O S

y ofrece suculentas cenas todas las noches.

Tiene también buenos dormitorios.

Propietario,

Ricardo Moreno,
Venezolano.

SHWARTZ LOWE Y C^o

**IMPORTADORES Y EXPORTADORES
AL COMERCIO.**

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos.

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos y gran surtido de conservas, confites, fideos etc. etc.

LA MARZOLA

EXQUISITA FLOR DE TRIGO

Gran Harina fabricada expresamente para

HERMENEGILDO PRADELLA

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases. Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en la elaboración de galletas se distingue la galletita

 **Lombarda** 

